

# Grand Poitiers Communauté urbaine



EDUCATION

## L'École de la 2e Chance (E2C) ouvre un nouveau site à Poitiers en 2025

Grand Poitiers se réjouit d'accueillir un nouveau site de l'École de la 2e Chance sur son territoire. Prévu pour 2025, ce site sera situé à Poitiers, dans le quartier de Saint Eloi, 8 rue Nelson-Mandela, dans des locaux à rénover.

Publié le 09 octobre 2024

Cette implantation répond à une demande croissante en matière de dispositifs d'insertion pour les jeunes adultes sur le territoire. Le site de Poitiers viendra enrichir l'offre locale existante, aux côtés de la Mission Locale du Poitou, du CRIJ, des travailleurs sociaux et autres structures d'accompagnement. Face à la diversité des besoins des jeunes, il est crucial de proposer une palette de dispositifs d'insertion variée et adaptée à chacun.

À Poitiers, l'École de la Deuxième Chance (E2C) s'établira d'abord à Cobalt, rue Victor-Hugo. Elle déménagera ensuite vers Saint-Éloi, au 8 rue Nelson-Mandela, pour s'installer définitivement dans le quartier de la gare aux côtés de ses partenaires, dont France Travail, d'ici la fin de l'année 2026.

## Un soutien financier de Grand Poitiers

Lors du [conseil communautaire du 28 juin 2024](#), Grand Poitiers a validé un soutien financier de 75 000 € pour le démarrage du site. Ce financement, qui vient en complément d'autres financements (Europe, Etat, Région), permettra à l'E2C d'assurer l'ouverture du site dans de bonnes conditions. L'E2C prévoit une évolution du financement sur les quatre prochaines années, afin de s'adapter au nombre croissant de jeunes accompagnés, avec un objectif d'accueil de 170 stagiaires en 2027.

## L'École de la 2e Chance : un acteur clé de l'insertion des jeunes

Créée en 1995, l'École de la 2e Chance a pour mission de lutter contre le risque d'exclusion des jeunes adultes sortis du système éducatif sans qualification professionnelle. Elle leur propose un parcours de formation sur mesure et un accompagnement vers une insertion sociale et professionnelle pérenne. Le programme débute par un sas d'intégration de 4 semaines, suivi de 6 mois de formation incluant des périodes d'immersion en entreprise. À la fin de leur parcours, les jeunes reçoivent une attestation des compétences acquises et bénéficient d'un suivi personnalisé pendant les 12 mois suivant leur sortie. Actuellement, 146 sites-Ecole en France accueillent près de 15 000 jeunes chaque année. Environ 55 % des stagiaires trouvent un emploi ou accèdent à une formation à la sortie, un chiffre qui s'élève à 69 % un an après leur passage à l'E2C.

## Un projet structurant pour le territoire de Poitiers

Déjà implantée à Châtelleraut, Niort et Angoulême, l'E2C Charente Poitou va s'installer à Poitiers suite à une étude de préfiguration qui a démontré la pertinence de ce dispositif pour répondre aux besoins du bassin d'emploi local. Après un an d'analyse, il est apparu que près de 1 800 jeunes à Poitiers étaient sans solution d'insertion. Jusqu'à présent, seuls trois sas d'intégration étaient proposés chaque année à Poitiers. L'ouverture de ce nouveau site permettra désormais à l'E2C d'offrir un accompagnement complet et continu aux jeunes de 16 à 35 ans de la région. L'ouverture officielle du site de Poitiers est prévue pour le début de l'année 2025, avec une capacité d'accueil initiale de 70 stagiaires. Le projet est soutenu par de nombreux partenaires, dont Grand Poitiers, qui y voit un levier essentiel pour le

[Plan Local pour l'Insertion et l'Emploi \(PLIE\)](#)

### GRAND POITIERS

84, rue des Carmélites  
86 000 Poitiers  
Tel : 05 49 52 35 35

### HORAIRES :

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30